



Universidad del Sureste

Escuela de Medicina

Presentan

José Lenin Quiñones López

6to semestre, grupo "B"

Docente:

Dra. Kikey Lara Martinez

Materia:

TECNICA QUIRURGICA

Comitán de Domínguez, Chiapas, 05/07/ 2020

La materia de técnicas quirúrgicas es teórico-práctica, metodológica e instrumentada la cual la podemos definir como una rama de la medicina, que esta tiene como objetivo curar enfermedades o ya sea accidentes a través de intervenciones, regladas sincrónicas y maniobras operatorias esto con el fin de tener un mejor pronostico tomando todas las medidas necesarias para que la cirugía realizada sea todo un éxito.

Esta es una materia que llevamos en 6to semestre en la carrera de medicina humana en la UDS universidad del sureste; impartida por la Dra Kikey Lara Martínez quien nos enseñó que la materia de cirugía es una parte fundamental de todo sistema de salud. Su buena práctica puede tener un impacto positivo y significativo en el desempeño del sistema de salud, además en su participación como docente nos ayuda a formar excelentes cirujanos la cual requiere un proceso de enseñanza y aprendizaje explícitos y predecibles en la que pude concluir con satisfacción por que nos llevamos la mejor enseñanza de la Dra.

También es una materia introductoria, porque prepara inicialmente al alumno para que, posteriormente, pueda aplicar estos conocimientos en la práctica quirúrgica. Esta asignatura se encuentra dentro del área de las asignaturas quirúrgicas, aunque maneja algunos conceptos de área de asignaturas básicas, como fueron las practicas en las cuales nos permitió aprender a como realizar un buen lavado de mano quirúrgicos ya que siendo algo tan simple muchos doctores pasan por alto este paso, pero, cuando nosotros realicemos el servicio o internado son cosas simples que los doctores evalúan.

Algo que, en lo personal es de suma importancia fue la práctica de instrumentos quirúrgicos, en la cual pudimos identificar y conocer los tipos de instrumentos quirúrgicos, cuáles son los más utilizados y el tiempo en el cual se va implementando cada una de ellas, ya que como estudiantes cuando rotemos en el área de cirugía nos permitirá participar en ella como ayudantes y al conocer mejor estos instrumentos se nos facilitara ayudar a los cirujanos, aparte conocimos cual es la mejor forma de vestirse porque no solo se trata de cambiarse, ya que siendo un área estéril se recomienda hacerlo con toda la precaución necesaria.

La materia ocupa un lugar preponderante en prepararnos como médicos generales al egresar de la carrera. Los conocimientos, habilidades y destrezas en la terapéutica quirúrgica, se empiezan a adquirir al unir la teoría y la práctica de esta materia, por lo que es indispensable aprender el comportamiento y las actividades esenciales de todo el personal quirúrgico y no quirúrgico, tanto dentro de un quirófano, como en el consultorio en donde brindaremos nuestro servicio.

Aparte nos permitió no solo conocer cómo realizar una cirugía, sino que también nos permitió conocer como se compone el área de cirugía, cuáles son los elementos esenciales con los que un quirófano debe contar y principalmente como actuar como cirujanos o bien ayudante en cirugía.

Esta materia nos ayudó a formarnos no solo como estudiantes de medicina si no también como futuros médicos generales y quien sabe tal vez con el impacto que tuvo en nosotros también nos pudo guiar a mi o a varios de mis compañeros a elegir el área de cirugía, ya que es un are muy bonita y muy importante en la cual debemos tener el más mínimo cuidado y dedicación en todo proceso quirúrgico que realizaremos ya sea una cirugía mínima invasiva o no invasiva.

En lo personal todos los temas que tocamos, considero que son de mayor importancia como fueron diéresis, hemostasia y síntesis de hemostasia, las suturas, los tipos de suturas y agujas, las cirugías laparoscopias, tipos de materiales que se implementan en una cirugía esto siendo solo la introducción nos permitió tener un mayor conocimiento ya que nos permite identificar con facilidad los materiales empleados en una cirugía.

Por otro lado, están los temas como, absceso, drenajes de partes blandas, cirugías de tórax, cuello, cardiocentesis, colostomía, hernioplastias, cirugía vascular, las técnicas percutáneas o la apendicetomía, que creo que son temas de mayor importancia ya que en nuestra región existen patologías muy frecuentes y comunes que ocasionan algún accidente o afección en la que requieran cirugía.

Y esta materia nos ayudó no solo conocer sobre las técnicas quirúrgicas de dichas patologías, si no que nos enseñó a identificar cuales son la mejor cirugía para cada una de las patologías, conocimos que materiales se implementan en cada una de ellas, cual es la mejor posición para la comodidad de nuestros pacientes, donde están indicadas estas cirugías, así como saber dónde no están indicadas.

y algo primordial o que debe ser una prioridad para todo cirujano y estudiante es conocer cada una de las complicaciones que pueden traer estas técnicas de cirugía, ya que al conocer e identificarlas podríamos realizar mejor y con mayor éxito una simple cirugía evitando por más mínimo que sea toda complicación presente. Ya que varios de nosotros en el salón fuimos pacientes o conocemos a alguien a quien le hayan realizado una cirugía y sabemos que como pacientes que una cirugía se complique es muy tediosa por lo tanto el conocer y evitar complicaciones es la mejor manera de demostrar la empatía hacia nuestros pacientes.

Agradezco a la Dra Kikey Lara Martínez quien en estos años me a enseñado mucho de lo que actualmente se y por ello me despido de este modo, por que mas que una persona es una excelente doctora y creo que hablo por todos a quien en algún momento tuvieron la dicha de recibir clases de su parte al decir que fue y es una excelente docente, quien a través de su carácter supo como formarnos como futuros médicos, a pesar de todo siempre estuvo ahí detrás de nosotros insistiendo incluso en los más mínimo detalles como fueron las batas de chilaquil, por que como siempre dice para ser un buen medio no solo se trata de ser si no también de parecerlo y aunque en algunos momentos

teníamos desacuerdos también hubieron risas, siempre diciendo que para todo tiene su momento.

Y aunque soy malo para las despedidas o para expresarme solo quiero decirle doctora que se le aprecia mucho y en verdad me encanto conocerla y que sea parte de mi formación ya que aprendiendo de una gran persona como usted me siento feliz porque no solo nos enseñó a ser un médico si no también nos enseñó a ser disciplinados, empáticos, siempre poniendo la humildad, la disciplina, la ética y el profesionalismo ante todo y realmente eso es muy admirable de usted y por eso y más le agradezco mucho doctora y como dijo la ultima vez que nos dio clases, no es un adiós si no un hasta pronto y en verdad le deseó lo mejor, siempre contara con un amigo si así lo desea. 😊